

Point actualités Coronavirus – Etat d’urgence au Japon (07/04)
Informations CAA de la zone

Le Premier ministre Shinzo Abe vient de déclarer l’état d’urgence pour une durée approximative d’un mois, dans sept préfectures (sur 47), qui correspondent à certains grands centres urbains du Japon, où le nombre de personnes infectées par le Covid-19 a sensiblement augmenté ces derniers jours : Tokyo, Kanagawa, Chiba, Saitama, Osaka, Hyogo et Fukuoka. Cette décision prendra effet le 8 avril.

Sur cette base, les gouverneurs des préfectures concernées pourront adopter les mesures qu’ils jugent nécessaires pour freiner la propagation du Covid-19 au sein de leur territoire, telles que des demandes de rester confiné à son domicile, des fermetures d’établissements, comme les écoles, et des commerces non essentiels, des annulations d’événements et des réquisitions à des fins sanitaires.

Le gouvernement japonais devrait annoncer les détails de son plan de soutien massif à l’économie, évalué à 108 trillions de yens (environ 20% du PIB), de manière concomitante à sa déclaration de l’état d’urgence dans plusieurs régions, dont Tokyo. Ces mesures économiques devraient inclure une aide aux PME (près de 51 Md €), afin notamment de protéger l’emploi.

Le budget du ministère de l’agriculture sera abondé de **540 Mds JPY (4,5 Mds EUR) pour venir en aide au secteur agricole**. Les principales mesures cibleront les productions dont la demande a considérablement baissé, notamment le bœuf persillé (wagyu) qui fera l’objet de campagnes de promotion et le lait liquide (auparavant distribué dans les écoles) en favorisant la transformation des excédents laitiers en poudre de lait. Par ailleurs sont envisagées la prise en charge des frais de transport des étudiants et élèves des écoles d’agriculture pour pallier le manque de main d’œuvre immigrée et des mesures fiscales de soutien aux PME.